

**2025/0394/100**

**öffentlich**

Beschlussvorlage

100 - Hauptabteilung

Bericht erstattet: Der Ortsvorsteher



## **Mittelanmeldung für den Haushalt 2026 des Orsrates Erbach**

Beratungsfolge	Geplante Sitzungstermine	Ö / N
Ortsrat Erbach (Entscheidung)	12.06.2025	Ö

### **Beschlussvorschlag**

Der Ortsrat bittet die Verwaltung um Prüfung, ob die nachfolgenden Vorschläge für das Haushaltsjahr 2026 umsetzbar sind:

- a) neue städtebauliche Entwicklungsmaßnahmen im Ortskern Erbach
- b) Barrierefreier Ausbau der B423-Unterführungen in Höhe Zunderbaum und Bosch
- c) Sanierung der Jugendverkehrsschule Gebäude und Straßen
- d) Bau eines Spielplatzes in der ehem. Kaserne Bereich Saarstraße
- e) Sanierung des Parkplatzes neben der Filiale der Kreissparkasse Saarpfalz Ecke Dürerstraße/Berliner Straße
- f) Aufwertung der Grünfläche in der Schongaustraße neben dem Kindergarten durch eine Boulebahn

### **Sachverhalt**

Bis Mitte Juli werden die Fachämter und Fachabteilungen gebeten, die Mittelanmeldungen bei der Kämmerei einzureichen. Damit die Vorschläge der Ortsräte in der Haushaltsansatzplanung berücksichtigt werden können, müssen diese formuliert und als Prüfauftrag beschlossen werden. Das Hauptamt leitet diese Prüfaufträge an die Fachämter und Fachabteilungen weiter. Diese prüfen die Umsetzbarkeit der Vorschläge, ermitteln die Kosten und lassen sie in die Mittelansatzplanungen (laufende Verwaltung beziehungsweise investive Maßnahmen) einfließen.

Die Fachämter und Fachabteilungen können nach der Haushaltsklausurtagung zu den Beschlüssen Stellung nehmen, indem sie die Ortsräte darüber informieren, in welchem Haushaltsjahr (2026 – 2029) Haushaltsmittel veranschlagt sind und wann gegebenenfalls eine Umsetzung der Maßnahme erfolgen kann.

### **Finanzielle Auswirkungen**

## **Anlage/n**

- 1 Entwicklungsmaßnahme im Ortskern Erbach (öffentlich)

An den Ortsvorsteher  
Herrn Markus Uhl

Homburg-Erbach, 24. Mai 2025

## **Antrag: Entwicklungsmaßnahme im Ortskern Erbach**

Die CDU Fraktion im Ortsrat Erbach beantragt die Umsetzung einer Entwicklungsmaßnahme im Ortskern Erbach. Diese Maßnahme bezieht sich sowohl auf den Bereich „Seniorenwohnpark am Erbach“ angrenzend zum Erbach (hinter Netto) als auch auf die andere Seite der Berliner Straße (Grünbereich in Höhe des Buswendeplatzes). Etwaige Mittel sind im Haushalt bereitzustellen.

### Begründung:

Viele Bewohner des „Seniorenwohnpark am Erbach“ äußerten den Wunsch, dass angrenzend am Erbach Sitzmöglichkeiten installiert werden (Grünbereich). Des Weiteren müsste der Grünbereich, welcher in städtischen Besitz ist, gesäubert werden (Müllansammlung). Auch im Erbach befinden sich Müllablagerungen, welche entfernt werden müssten.

In diesem Zusammenhang wird auch angeregt, den Grünbereich auf der anderen Seite der Berliner Straße (in Höhe Buswendeplatz) entsprechend attraktiv zu gestalten (z.B. Parkbänke, Bouleplatz, etc.)

Die Maßnahmen dienen dazu, die Lebensqualität der Bürger vor Ort zu erhöhen und den Aufenthalt attraktiver zu gestalten.

Für den CDU-Fraktion im Ortsrat Erbach



Lisa Anstath-Fuchs  
Fraktionsvorsitzende